

Nota informativa: temporal en la Península y Baleares

Información elaborada el jueves 23 de enero de 2025

En los próximos días un seno de bajas presiones en el Atlántico se irá profundizando rápidamente, incluso de forma explosiva, dando lugar a una intensa borrasca atlántica que se desplazará hacia las islas británicas. Aunque su trayectoria no se dirigirá hacia nuestro territorio, su proximidad dará lugar a un temporal generalizado en la Península y, con menor intensidad, Baleares. Se espera que soplen vientos fuertes con rachas muy fuertes en buena parte del territorio a partir del próximo domingo. El temporal también afectará al estado de la mar, con fuerte oleaje en el litoral cantábrico y las costas atlánticas gallegas.

El viento del sur y suroeste comenzará a arreciar el domingo en Galicia y cornisa cantábrica, con rachas muy fuertes generalizadas, incluso huracanadas en zonas expuestas de litorales y zonas montañosas, y temporal marítimo en los litorales gallegos. Durante el día se irán extendiendo los intervalos fuertes de oeste a este, con probables rachas muy fuertes en el oeste de la meseta Norte y en la Ibérica norte. Las precipitaciones se irán extendiendo igualmente de oeste a este por el tercio noroccidental peninsular, más fuertes y persistentes en el oeste de Galicia. Es probable que afecten de forma dispersa a otros puntos de la Península, excepto a la fachada oriental.

El lunes será probablemente el día más adverso del episodio. Se espera que sople viento del suroeste y oeste con intervalos fuertes en la práctica totalidad del territorio, así como en zonas marítimas atlánticas y mediterráneas. Es probable que a lo largo del día se produzcan rachas muy fuertes en la mayor parte de la Península, salvo el tercio nororiental, tendiendo a ir amainando desde el noroeste al final de la jornada. Continuará el temporal marítimo en las costas gallegas y se extenderá por el resto del litoral cantábrico, así como por el mediterráneo, con poniente fuerte en el Estrecho. Las precipitaciones se extenderán por la Península, menos probables en el extremo suroriental, y podrían ser persistentes en Galicia y las vertientes sur del oeste del sistema Central y Pirineos. Es probable que descienda la cota de nieve por el noroeste y se produzcan nevadas en la cordillera Cantábrica.

El martes se espera que el viento tienda a amainar salvo en el tercio oriental, donde continuarán las rachas muy fuertes del oeste y noroeste, especialmente en las sierras orientales, que podrían también afectar a Baleares. En el resto es probable que sople todavía con intervalos fuertes. Continuará el temporal marítimo en las zonas costeras, tendiendo a perder intensidad durante el día. Es probable que continúen las precipitaciones, más intensas y probables en Galicia, Cantábrico y puntos de la mitad sur, con la cota de nieve bajando progresivamente debido a la entrada de una masa fría de tipo marítimo polar.

A partir del miércoles, con incertidumbre creciente, es probable que amaine el viento, salvo en el Cantábrico, Alborán y zonas de montaña del extremo oriental. Es probable que las precipitaciones continúen los siguientes días, no obstante, y algunos escenarios indican la posibilidad de nevadas copiosas en los sistemas montañosos del tercio norte y de chubascos fuertes en Baleares.

AEMET actualizará mañana esta información y recomienda un seguimiento detallado y actualizado de esta situación a través de sus predicciones y avisos de fenómenos meteorológicos adversos en www.aemet.es